

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Penelitian

Pendidikan adalah bimbingan atau pimpinan secara sadar oleh si pendidik terhadap perkembangan jasmani dan rohani si terdidik menuju terbentuknya kepribadian yang utama.¹ Pendidikan juga dapat diartikan sebagai bimbingan kearah pemilikan nilai-nilai dan bertanggung jawab atas pilihan dan keputusannya sesuai dengan nilai-nilai yang dimilikinya.²

Banyak terjadi kemerosotan moral pada zaman sekarang ini, salah satu factor yang mempengaruhi kemerosotan moral tersebut adalah akhlak. Akhlak merupakan salah satu khazanah intelektual muslim yang kehadirannya hingga sampai saat ini semakin dirasakan. Secara historis dan teologis akhlak tampil mengawal dan memandu perjalanan hidup manusia agar selamat dari dunia akhirat. Tidaklah berlebihan jika misi utama kerasulan Muhammad SAW adalah untuk menyempurnakan akhlak yang mulia.³ Sebagaimana Rasulullah berkata dalam hadits:

إِنَّمَا بُعِثْتُ لِأَتَمِّمَ مَكَارِمَ الْأَخْلَاقِ

“ Aku diutus untuk menyempurnakan akhlak mulia”.⁴

¹Ahmad. D. Marimba, *Pengantar Filsafat Pendidikan*, (Bandung: PT. Al Ma'arif, 1962), h. 19.

²Ibid., h. 23.

³Muhammad Alim, *Pendidikan Agama Islam : Upaya Pembentukan Pemikiran dan Kepribadian Muslim*, (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2011), h. 149.

⁴Imam Ghazali, *Ihya' Ulumuddin Jus 5*, (Semarang: CV. Asy Syifa, 2009), Cet. Ke-30, h. 94.

4. Teknik analisis data

Analisis yang dapat digunakan dalam penelitian ini adalah analisis deskriptif. Dalam hal ini analisisnya adalah analisa konseptual (*content analysis*) atas makna atau isi sebagaimana terkandung dalam kitab atau buku.

Analisis ini dilakukan pada kitab yang akan ditelaah dalam penelitian ini untuk mendapatkan isi yang terkandung dalam kitab Maulid ad-Diba'i karangan al-Imam al-Jalil Abdurrahman ad-Diba'i.

Data yang telah terkumpul dianalisis dengan cara konseptual analisis (*content analysis*) karena model analisis ini menekankan pada pembahasan isi yang terkandung dalam buku. *Content analysis* digunakan untuk menggali nilai-nilai akhlak dalam kitab Maulid ad-Diba'i karangan al-Imam al-Jalil Abdurrahman ad-Diba'i sebagai sumber primer dalam penelitian ini juga memahami data-data yang dibutuhkan dari sumber-sumber lain yang relevan dengan tema penelitian yang menjawab rumusan masalah dalam penelitian ini.

H. Sistematika Pembahasan

Dalam sistematika pembahasan, mencakup bab-bab yang membahas mengenai masalah yang telah tertuang dalam rumusan masalah. Untuk lebih lengkapnya mulai dari bagian awal hingga bagian akhir penelitian dapat dipaparkan sebagai berikut.

Bab I adalah pendahuluan yang berisi tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, penelitian terdahulu, metode penelitian, analisis data dan sistematika pembahasan.

Dilanjutkan dengan bab II berisi tentang kajian teori yaitu tinjauan tentang pendidikan akhlak dan tinjauan pendidikan Islam. Tinjauan tentang pendidikan akhlak meliputi: pengertian pendidikan akhlak, tujuan pendidikan akhlak, ruang lingkup pendidikan akhlak, dasar pendidikan akhlak, metode pendidikan akhlak. Sedangkan tinjauan tentang pendidikan Islam meliputi: pengertian pendidikan Islam, tujuan pendidikan Islam, dasar pendidikan Islam, metode pendidikan Islam.

Bab III paparan data-data yang berisi tentang biografi al-Imam al-Jalil Abdurrahman ad-Diba'i sebagai pengarang kitab "Maulid ad-Diba'i", deskripsi singkat tentang kitab "Maulid ad-Diba'i", dan nilai-nilai pendidikan akhlak dalam kitab "Maulid ad-Diba'i".

Bab IV merupakan analisis dari berbagai data yang diperoleh, dan sekaligus menentukan titik temu yang merupakan sisi kesesuaian dari nilai-nilai pendidikan akhlak dalam kitab "Maulid ad-Diba'i" dengan teori mengenai pendidikan akhlak. Setelah itu, berlanjut pada analisis korelasi nilai pendidikan akhlak dalam kitab "Maulid ad-Diba'i" dengan tujuan pendidikan Islam.

Bab V yaitu penutup yang memuat kesimpulan hasil dari penelitian mengenai nilai-nilai pendidikan akhlak dalam kitab "Maulid ad-Diba'i" serta korelasinya dengan tujuan pendidikan Islam, dari berbagai literatur yang telah

